
ATA DA SEPTUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO1

CURSO DE ENFERMAGEM DO CAMPUS CENTRO-OESTE DONA LINDU - CCO, DA2

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos quinze dias do mês de dezembro3

de dois mil e dezessete, às onze horas, reuniram-se no gabinete 10 do Bloco D para a septuagésima4

oitava reunião ordinária do Colegiado do Curso de Enfermagem do Campus Centro-Oeste Dona5

Lindu - CCO/UFSJ os membros do colegiado: Humberto Ferreira de Oliveira Quites (coordenador),6

Vânia Aparecida da Costa Oliveira (vice coordenadora), Eliete Albano de Azevedo Guimarães,7

Letícia Helena Januário e Juliano Moraes Teixeira. A pauta da reunião consta dos seguintes itens:8

1 – Aprovação horários de aula 2018/1; 2 - Processo 23122.025380/2017-61: prorrogação prazo9

de integralização do curso da aluna Maria Gabriela Gonçalves Ferreira; 3 - Solicitação novo campo10

PIESC V - professora Elen Soraia Menezes Cabral; 4 - Revisão Norma Nº 003 do Curso de11

Enfermagem/UFSJ/CCO, que trata sobre a Avaliação Substitutiva; 5 - Definição número de12

períodos do curso e do turno das aulas - solicitação NDE Enfermagem; 6 - Informes. Professor13

Humberto iniciou a reunião pelo item 06- Informes explicando que a Congregação do Campus14

solicitou à Câmara de Gestão que consultasse o curso de enfermagem sobre a possibilidade de se15

organizarem para que o 1º semestre de 2018 fosse implantado turno único. No dia 27 de novembro16

a câmara de graduação discutiu o assunto e foi definido que uma comissão será formada, tendo a17

presença dos coordenadores de farmácia, bioquímica e enfermagem, para discutir e operacionalizar18

as mudanças necessárias para efetivar tais cursos em um turno. Em virtude desta decisão e19

considerando a importância de se manter a qualidade neste processo, o Núcleo Docente20

Estruturante de enfermagem fez uma análise, posicionou-se a respeito e encaminhou um21

memorando para o Colegiado solicitando seu parecer sobre a temática. O item 5- Definição22

número de períodos do curso e do turno das aulas - solicitação NDE Enfermagem, professor23

Humberto apresentou memorando enviado pelo Núcleo docente Estruturante do curso de24

enfermagem informando ser favorável a mudança do curso para turno único desde que o curso25

passe para 10 períodos e aconteça no turno matutino. Estas considerações são em virtude da26

manutenção da qualidade do curso e devido organização dos campos de prática. O NDE solicita ao27

colegiado que é o órgão deliberativo que emita parecer sobre o assunto descrito. Vânia explicou28

que o NDE tem preocupação que o turno seja definido para evitar conflitos e também deixar claro a29

importância do curso de enfermagem ser matutino. Humberto falou do processo de mudança no30

PPC do curso , NDE se organizou grupos que estão avaliando o PPC de outra instituições e a31

professora Maira irá avaliar as BBPE com os outros docentes. Importante definir o número de32

períodos do curso. Vânia explicou que nas reuniões com os GAD’s vários docentes sinalizaram a33

importância do curso ser em 10 períodos. Humberto informou que a comissão que irá fazer a34

análise das mudanças dos horários irá trabalhar junto com o NTINF. Eliete lembrou a importância35

de deixar claro que o curso deve ser diurno e com 10 períodos. O Colegiado decidiu que irá36



formular um documento com a sua posição em relação a mudança dos horários. O item 1-37

Aprovação horários de aula 2018/1; foram apresentados os horários do Curso de enfermagem38

para o 1º semestre de 2018. O colegiado aprovou os horários. O item 2 - Processo39

23122.025380/2017-61: prorrogação prazo de integralização do curso da aluna Maria40

Gabriela Gonçalves Ferreira; Humberto apresentou o parecer 006/2017 referente a solicitação da41

aluna Maria Gabriela Gonçalves Ferreira de prorrogação do prazo de integralização do curso por 242

semestres. A solicitação da aluna foi analisada conforme Resolução 004, de 26/10/89 do CONAC43

(atual CONEP) e o professor Humberto informou que consultou as atas anteriores do colegiado e44

que na ata do dia 03/10/16 o colegiado havia aprovado que concederia no máximo 3 semestres para45

a prorrogação do prazo de integralização do curso. O parecer do professor Humberto é favorável a46

prorrogação de 02 semestres para a aluna Maria Gabriela Gonçalves Ferreira. Juliano consultou a47

resolução para verificar os trâmites. O Colegiado aprovou o parecer 006/2017. O item 3 -48

Solicitação novo campo PIESC V - professora Elen Soraia Menezes Cabral; A professora49

Elaine Cristina Rodrigues Gesteira solicitou participar da reunião para a discussão deste item.50

Humberto explicou que conversou com a professora Elen Soraia Menezes para entender a proposta51

de mudança do campo de PIESC V. O GAD Saúde Materno Infantil e Saúde Mental enviou ao52

colegiado no dia 04/12 solicitação da professora Elen, documento do SIASS referente ao53

impedimento da professora Elen ir para o hospital, ata da reunião do GAD e cronograma de PIESC54

V para análise do colegiado. Vânia apresentou novos documentos referente ao assunto. Vânia55

explicou que a proposta é de trabalhar com os alunos a saúde do adolescente nas unidades de saúde56

e nas escolas. Cada semana 01 grupo passará por um campo da saúde da criança no PIESCV. A57

proposta para trabalhar em escolas não está formalizada junto a secretaria de educação . Vânia58

explicou que a professora Elen apresentou os documentos no GAD e que os professores59

concordaram com o campo de saúde do adolescente. Elaine explicou que é necessário 0260

professores da criança n área hospitalar, mas devido ao parecer do SIASS a professora Elen não61

poder ir para o hospital e ficou somente ela. Então os alunos que ficavam 04 dias no hospital62

passarão a ficar somente 02 dias. Eliete falou sobre as mudanças que ocorrem nos PIESC a partir63

do 4º período quando os alunos passam por vários campos. Um período curto no campo não pode64

ser considerado prática e sim visita, pois os alunos não aprendem as atribuições da enfermagem em65

02 dias, o que gera uma dificuldade de aprendizado do aluno. Vânia explicou a professora Elen66

propôs fazer oficina separada para saúde do adolescente, além das oficinas da saúde da mulher e67

da saúde da criança. Com a mudança os professores do GAD Saúde Materno Infantil e Saúde68

Mental perderam carga horária. Após a alteração da carga horária os professores solicitaram que a a69

carga horária fosse mantida e propuseram que a professora Elen faça a oficina junto com os outros70

docentes da área o que não acarretaria mudança de carga horária. Vânia enviou e-mail para a71

professora Elen com a proposta. Professora retornou e-mail informando que precisa da oficina para72



preparar os alunos para o campo de saúde do adolescente e pode ceder carga horária teórica para os73

outros docentes da área. Humberto expôs que estas deliberações sobre carga horária e cronogramas74

devem partir do GAD e que este deve analisar e aprovar a proposta junto aos seus pares. Sobre as75

oficinas deverão serem definidos os temas, contéudos e objetivos. A professora Elen deve76

apresentar uma melhor organização da sua proposta. O colegiado precisa receber a proposta final77

para verificar o mérito e se condiz com o PPC do curso. Vânia explicou que a mudança da carga78

horária foi notada somente após a reunião do GAD no dia 04/12 e que na reunião todos os docentes79

concordaram com a mudança de campo. Na reunião foi proposta a construção do cronograma que80

teve a participação da professora Luciana Neto e da professora Elaine Gesteira. Humberto pediu81

que a proposta esteja estruturada para ser apresentada ao colegiado. Eliete falou da importância de82

consultar o NDE para ajudar na proposta. Elaine explicou que ela e a professora Patrícia Braga83

assumem a oficina de saúde da criança. Elaine acha que a professora Elen deveria trabalhar em84

conjunto. Eliete está preocupada com parte hospitalar. Elaine explicou que prioriza as manhãs por85

ser o horário de maior demanda na pediatria. O NDE deve verificar se 02 dias na pediatria é86

suficiente para o aluno aprender o que está no PPC. Juliano falou que é necessária a concordância87

de todos os docentes que perderam carga horária. Humberto explicou que uma das atribuições do88

GAD e garantir aos alunos que as atribuições do PPC sejam cumpridas. O NDE deve dar suporte ao89

GAD. Vânia falou que a saúde do adolescente está prevista também no 3ºperíodo. Eliete falou que90

se está no 3º período deveria ser contemplada no PIESC III, e que não precisa de campo específico,91

pode ser inserido na saúde coletiva. Juliano consultou o PPC e a saúde do adolescente consta da92

ementa do PIESC V. O Colegiado decidiu que retornará o assunto para o GAD que deverá93

apresentar proposta com a alteração do PIESC V e das cargas horárias que deverá ser aprovada por94

todos os docentes. Também deverá ter o parecer do NDE a respeito das mudanças na unidade95

curricular. Juliano explicou que as mudanças terão validade até a aprovação do Novo PPC do curso96

de enfermagem. A professora Elaine Cristina Rodrigues Gesteira se retirou da reunião. O item 4 -97

Revisão Norma Nº 003 do Curso de Enfermagem/UFSJ/CCO, que trata sobre a Avaliação98

Substitutiva; Eliete apresentou as mudanças propostas para a norma referente à avaliação99

substitutiva. Eliete falou que consultou as normas dos outros cursos. A norma foi revista100

juntamente com os outros membros do colegiado. Forma feitas considerações sobre as consultas101

marcadas pelo SUS que podem coincidir com provas e também sobre o grau de parentesco para102

apresentação dos atestados de óbito. Humberto explicou que a coordenação fica sujeita a norma e103

pediu para incluir que casos omissos possam ser apresentados ao colegiado. Após as alterações a104

norma foi aprovada. A norma será divulgada no site e enviada aos alunos e docentes. Nada mais105

havendo a tratar eu, Isabel Cristina da Silveira Bento, lavrei a presente ata que depois de lida e106

aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis, quinze de dezembro de dois mil e107

dezessete.108



Humberto Ferreira de Oliveira Quites: ________________________________________________109

Vânia Aparecida da Costa Oliveira: __________________________________________________110

Eliete Albano de Azevedo Guimarães: ________________________________________________111

Juliano Teixeira Moraes: ___________________________________________________________112

Letícia Helena Januário: ___________________________________________________________113

Isabel Cristina da Silveira Bento (secretária): ___________________________________________114


